
Kulturhauptstadt 2025… 

Die Gewerbetreibenden interessiert es genauso wie die Kunstschaffenden: Wie begründet sich die 

vom Rathaus aktiv beworbene Zahl von 2 Mio. Gästen? 

Beim Wirtschaftsforum der IHK bestätigte die Geschäftsführung der städtischen Tochter, dass die 

Zahl aus der Erfahrung anderer Kulturhauptstädte errechnet worden sei und Touristen meine (das 

bedeutet also keine Chemnitzer, Anmerkung Red.), wozu auch Tagestouristen (bis 150 km 

Entfernung) zählten. Das schließt also z.B. Erfurt und Prag ein. Eine Konkretisierung blieb man 

auf Nachfrage schuldig. OB Schulze meinte daraufhin, solche Zahlen seien ...egal, denn es 

komme auf ganz andere Dinge an. 

Nun ja, aber irgendwie wollen und müssen sich die Akteure aber auf das kommende Jahr 

vorbereiten. Da braucht es schon qualifizierte dargelegten Schätzungen oder Kalkulationen. Oder 

sind die Zahlen "nur so" in den Raum gesetzt, um die anfängliche Skepsis der Kosten zur 

Bewerbung binnenpolitische zu entkräften? Dr. Kassner/ Freie Presse, hatte die Zahl schon früher 

hinterfragt, und auch damals gab es keine Qualifizierung. 

2. Millionen Gäste, Besucher, Besuche, davon Übernachtungen, Zählweise... Sachdienliche 

Informationen würden freuen - und bitte frühzeitig. 

 


